



District de la Loire de Football  
2, rue de l'Artisanat  
42270 Saint Priest en Jarez  
Tél : 04 77 92 28 70  
district@loire.fff.fr

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**VENDREDI 24 JUIN 2022**

## Vendredi 24 juin 2022 – Espace Gabriel Rouchon à l'Etrat

En préambule à l'Assemblée Générale, le président du District, Thierry Delolme, présente les personnalités installées à la tribune : M. Yves Patrat Département de la Loire, Vincent Nologues, président de la Ligue de Football Amateur, et Pascal Parent, président de la Ligue Auvergne - Rhône-Alpes et membre du Comité Exécutif de la F.F.F. Il souligne également la présence du président d'honneur de la Ligue Auvergne – Rhône-Alpes, M. Bernard Barbet, accompagné de M. Paul Michalet, ancien président du District de l'Ain. Il présente enfin les excuses des personnalités invitées n'ayant pas pu se libérer : MM. Yves Morand, maire de L'Etrat, et Jean-Luc Basson, maire de La Tour-en-Jarez.

Allocation du vice-président du club hôte, Etrat La Tour, M. Louis PICONE :

En l'absence excusée de M. Desjoyaux, président du club, M. Picone souhaite la bienvenue aux participants de cette assemblée, tout en remerciant les dirigeants du District pour leur confiance. Il reviendra sur les conditions particulières de cette saison, en mettant un accent sur les difficultés financières rencontrées par les clubs.

Allocation de M. VAGANAY Jérôme :

En l'absence excusée des deux maires concernés, M. Vaganay souhaite également la bienvenue à tous les participants, ainsi qu'une bonne assemblée générale.

Allocation de M. Yves PATRAT :

M. PATRAT adresse ses félicitations au District et aux clubs pour avoir maintenu leur activité, malgré des conditions sanitaires parfois précaires. Si d'autres sports ont été durement touchés par cette pandémie, fort heureusement le football est parvenu à maintenir une activité physique pour nos jeunes, et c'est bien là l'essentiel.

En attendant les résultats du quorum, une séquence « Hommage aux disparus », suivie de la remise du trophée du meilleur buteur ligérien engagé en championnat régional, sont organisées. Le trophée « Pascal Camus », à l'initiative du journal « La Tribune - Le Progrès » est remis par la famille de « Calou », le regretté joueur de Firminy qui nous a quittés en 2021, à Nicolas LOUIS, le redoutable buteur de Etrat La Tour, avec 38 réalisations au cours de la saison 2021/2022, dont 7 lors d'une même rencontre !

Le président annonce ensuite les résultats du quorum : avec 797 voix enregistrées et 126 non présentes, le quorum est atteint avec 86.92 %. L'Assemblée Générale est donc en capacité de légiférer.

### 1. Approbation du procès-verbal

Mise à l'adoption du procès-verbal de la 99<sup>ème</sup> AG du samedi 22 juin 2019 à Neulise (bulletin d'information n°9 du 12 octobre 2019) : approbation à l'unanimité.

### 2. Allocution du président

Cette saison 2021/22 restera inoubliable à plusieurs titres, avec cette reprise tant attendue de notre activité et l'achèvement de nos compétitions ; mais en corolaire à cette crise, une modification des comportements, avec l'apparition de dérives et actes de violences ; enfin, la célébration de notre Centenaire.

Après deux années cauchemardesques, entre résignation et frustration, nous avons pu relancer nos compétitions et parvenir au terme de nos championnats. A présent, je peux vous l'avouer : à chaque apparition d'un nouveau variant, nous redoutions le pire, et la crainte d'un nouvel arrêt à trotter dans nos têtes. Alors, si parfois vous avez trouvé la « cellule Covid » trop rigide ou trop précautionneuse, comprenez que notre seule obsession c'était la continuité de l'activité. Une nouvelle fois, je voudrais remercier Michel Barsotti pour sa totale implication dans la gestion de cette crise sanitaire qui restera l'un des faits marquants de notre football moderne.

Mais, alors que nous nous réjouissons tous de cette renaissance et imaginions une envie exceptionnelle de jouer, cette fin de saison a été frappée par une déconcertante et inexplicable accumulation de faits de violences, et pas seulement sur notre espace ligérien, mais sur l'ensemble de l'hexagone, au point que le président de la Fédération, Noël Le Graët, a dû rappeler tout le monde à la raison.

Cette crise sanitaire a réveillé des instincts contestataires et une forme de rébellion collective, à l'encontre de tout ce qui pouvait représenter l'ordre ou l'autorité. En première ligne, nos arbitres, cibles privilégiées, non pas de sauvages, mais de véritables voyous, sans limites, ni conscience !

Et ni les actions pédagogiques ou appels de la prise de conscience lancés par notre président de Ligue, Pascal Parent, auront été entendus ; si bien que dans un district voisin, un arbitre a été de nouveau frappé...



District de la Loire de Football  
2, rue de l'Artisanat  
42270 Saint Priest en Jarez  
Tél : 04 77 92 28 70  
district@loire.fff.fr

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**VENDREDI 24 JUIN 2022**

Afin d'enrayer ce cycle infernal, des consignes très fermes ont été adressées à la Commission de Discipline et à son président, Habib Tounsi. Si nous disposons d'un outil disciplinaire de qualité, renforcé par la note de traitement des cas d'hyper violences, ce qui nous a permis d'infliger des sanctions sans équivoques, allant jusqu'à 28 années de suspension pour un agresseur d'arbitre et de plusieurs années pour des faits graves à l'encontre de joueurs et de spectateurs, le Comité de Direction du District a estimé que nous devons encore renforcer notre dispositif, en systématisant les sanctions sportives à l'encontre des équipes, avec des pertes de points, allant jusqu'à la mise hors-championnat.

Pour autant, il ne s'agit pas d'entrer dans une croisade où on laverait plus blanc que blanc, mais bien d'adapter notre arsenal disciplinaire, en éradiquant ces joueurs ou ces équipes qui veulent imposer leurs lois. C'est pourquoi, et vous le verrez un peu plus loin dans la partie « modifications des textes », nous allons remplacer l'article 57 de nos règlements où l'on comptabilise parfois de simples exclusions ne relevant pas toujours de faits graves, pour nous concentrer sur les actes de pures violences.

Mais laissons là, ce côté sombre pour nous éclairer aux moments de joie du Centenaire.

Il y a trois ans, vous, présidents de clubs, avez voulu une grande fête du football où nous pourrions remercier et honorer tous nos bénévoles.

L'équipe du Centenaire, animée par Gérard Lajoie, a relevé le défi et vous a proposé une manifestation hors normes.

Vous l'avez voulu dans le partage : nous étions près de 3000 personnes.

Vous l'avez voulu joyeuse : j'ai vu beaucoup de sourires, des embrassades, et entendu des « comment vas-tu ? », et des « quel bonheur de te revoir ! ».

Vous vouliez redécouvrir l'histoire du football dans la Loire et retrouver la trace de vos clubs dans notre mémoire collective : Christian Jouve a travaillé toute une année avec la jeune Noémie, pour retrouver les dates, les scores mêmes, les photos, et vous offrir une exceptionnelle exposition.

Je sais qu'il mérite tous vos applaudissements.

A ce sujet, au même titre que la structure gonflable, cette exposition sera disponible sur simple réservation.

Pour ce Centenaire, nous voulions que toutes les personnalités politiques, étatiques, footballistiques, soient présentes : ils sont venus, en passant par MM. Vincent NOLORGUES, président de la Ligue du Football Amateur ; Pascal PARENT, président de la Ligue AURA ; Georges ZIEGLER, le président du Département ; Gaël PERDRIAU, le maire de Saint-Etienne, jusqu'à Madame la Préfète de la Loire, Catherine SEGUIN, dans sa symbolique robe verte, auteure d'un message très apprécié, car empli de sincérité et de bienveillance.

Et puis, il y a eu le spectacle... Pour être tout à fait franc, j'avais annoncé que l'on allait « enlever la poussière au District », et de ce côté-là, on peut dire que l'on a gagné notre match, même si je sais que certains se souviendront longtemps de quelques passages. Et si vous avez été offusqués par certaines répliques, je vous présente toutes mes excuses. Mais reconnaissez qu'un CHICANDIER au Zénith de Saint-Etienne, ça ne laisse pas indifférent !

Enfin, je reviendrai sur nos résultats sportifs, avec une double sanction chez les garçons et les filles de l'ASSE, en espérant que ce recul sportif sera mis à profit pour recréer une dynamique positive, favorable à un retour rapide au premier plan. Toutes nos félicitations à l'US FEURS et à son coach, Olivier JURINE, pour cette remontée en National 3 !

La saison prochaine se présente sous les meilleurs auspices : nous allons poursuivre le développement des nouvelles pratiques et améliorer encore notre action avec un accent sur la communication.

Il me reste à vous souhaiter de bonnes vacances, en espérant vous retrouver tous et toutes en pleine forme, et à vous remercier pour votre attention.

### 3. Présentation et vote des tarifs et du budget

Présenté par le trésorier général du District, Jean-Marc Allègre, le budget de la saison 2022-2023 est adopté à l'unanimité. Quant aux tarifs, ils sont reconduits intégralement sans aucune modification.

### 4. Examen des vœux et modification des règlements

Jean-Paul PETIT présente la réforme des championnats « Critérium », suite à la demande de la F.F.F. afin que le distingué entre le football loisir, sans championnat, et le critérium, avec classement, soit conforme aux prescriptions de la Fédération.

### 5. Modification des championnats jeunes

A l'occasion de la « Tournée des popotes » auprès des clubs, la Commission Technique a notamment présenté une nouvelle catégorie : les U15 à 8. Cette nouvelle compétition doit permettre aux clubs d'ajuster leur offre de pratique en



District de la Loire de Football  
2, rue de l'Artisanat  
42270 Saint Priest en Jarez  
Tél : 04 77 92 28 70  
district@loire.fff.fr

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**VENDREDI 24 JUIN 2022**

fonction de leurs effectifs, et ainsi permettre à un maximum de jeunes de jouer, la réforme ayant reçu un avis plutôt favorable de la part des clubs.

C'est le secrétaire général du District, Paul Brideau, qui se charge de la présentation, ainsi que des modalités suivantes qui seront toutes adoptées à une large majorité.

- Championnat U16 D1 : à la demande de plusieurs clubs trouvant que la catégorie U18, répartie sur trois années d'âge, est trop large, le DLF propose la création d'une catégorie U16 D1 avec accession au championnat U18 R2.
- Championnat U18 D1 : suite à la visite de la Commission de Réforme des championnats, le championnat débouchera sur une accession en U20 R2

Suite aux modifications des championnats de ligue, le District de la Loire devait réorganiser le principe des ascensions.

## 6. Modification des règlements

C'est Marc Moreton, vice-président du District, qui prend le relais pour évoquer les modifications de certains règlements...

- Article 34 (couleur des maillots) :

Après un très, très long débat..., il est convenu que c'est bien le club recevant qui devra proposer à l'équipe visiteuse, un jeu de maillots de couleur différente de ses propres couleurs, en cas de risque de confusion.

- Article 43 : la hiérarchie des différentes compétitions mises en place par le District fait simplement l'objet d'un ajustement qu'il convenait de préciser.

Article 57 : à la lumière des cas de violences sur nos terrains, il est devenu impérieux de reformer nos textes pour lutter véritablement contre la violence. C'est le président, Thierry Delolme, qui mène le débat. L'article 57 comptabilise les exclusions pour, au final, pénaliser sportivement les clubs sur des faits qui ne relèvent pas forcément de la violence, alors que dans le même temps, notre arsenal contre les actes caractérisés de violence reste limité ou tout au moins peu exploité. La nouvelle rédaction vise à systématiser les points de pénalités aux années de suspension.

Toutes les modifications des règlements proposées ont été adoptées à une très large majorité.

## 7. Vœux des clubs

Vœu de L'Etrat La Tour concernant la Coupe Valeyre/Léger : Le souhait de ce club serait de transformer le style de qualifications par zone jusqu'en 8<sup>ème</sup> de finale, en tenant compte du nombre supérieur d'engagés du secteur stéphanois... Conscient qu'un tel vœu peut très vite aboutir dans une confrontation nord-sud, le président Delolme prend la parole en rappelant que quelques soient les arguments, aussi valables soient-ils, il demande à ce que les débats restent sereins. Puis, il refait l'historique de cette compétition qui s'est appuyée sur la Coupe du Roannais pour venir y agréger l'ensemble des clubs du District. La Coupe du Roannais a ainsi disparu au profit de cette coupe départementale. Tout l'esprit réside donc dans la volonté de mettre un terme aux sempiternelles querelles nord-sud qui ont empoisonné nos relations par le passé. Aujourd'hui, le Comité de Direction travaille en parfaite symbiose et traite les dossiers en toute transparence, sans tenir compte de la situation géographique des clubs. A ce titre, c'est une vraie avancée qui profite à tous les clubs. Dès la création, nous avons voulu que les premiers tours restent en proximité afin de limiter les frais, pour se rejoindre aux 8<sup>èmes</sup> de finale dans un tirage intégral. Certes, la représentation des clubs roannais ne respecte pas l'équité numérique, mais aux yeux du président, c'est avant tout l'unité du département que nous devons mettre en avant, plutôt qu'un calcul numérique.

Le club de L'Etrat La Tour, à travers la voix de son président, Louis Picone, fait valoir ses arguments mais admet la logique en place.

Ce vœu est rejeté par l'assemblée.

Quant aux autres vœux émanant des clubs, ils n'ont pas donné lieu à débat car ayant déjà trouvé leur réponse au cours de cette assemblée...

Le président reprend la parole pour remercier l'assistance, car être capable de discuter aussi posément est, à ses yeux, un signe de maturité de notre assemblée.

## 8. Hommage à Bernard BARBET

Thierry Delolme invite M. BARBET à le rejoindre en tribune, afin de lui remettre un trophée spécial en remerciements de son engagement pour le football.

Président du District de l'Ain avant d'endosser le costume de président de la ligue Rhône-Alpes en 2000, il assume cette fonction jusqu'en novembre 2019, avant de céder la place à Pascal PARENT.



District de la Loire de Football  
2, rue de l'Artisanat  
42270 Saint Priest en Jarez  
Tél : 04 77 92 28 70  
district@loire.fff.fr

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**VENDREDI 24 JUIN 2022**

Entre temps, il conduira la Ligue de Football Amateur durant deux saisons, pour revenir aux commandes de notre ligue, afin de mener et réussir la fusion entre les ligues Auvergne et Rhône-Alpes.

La pandémie et l'absence d'assemblée générale en présentiel n'avait pas permis de lui rendre hommage : c'est donc avec toute notre reconnaissance que le trophée lui est remis.

Surpris et honoré par cette initiative, c'est avec une vraie émotion que Bernard BARBET remercie l'assistance et le District de la Loire.

## 9. Questions diverses

La première concerne le coût du Centenaire : le président répond sans détour avec un coût global avoisinant les 90 000€, avec des aides de la Région et du Département, à hauteur de 12 000€ et 2 000€ de partenariat, donc un coût résiduel autour de 76 000 €... Les données exactes seront disponibles lors de l'AG financière.

La deuxième remarque nous vient d'une jeune dirigeante et concerne le trophée du meilleur buteur : pourquoi n'y a-t-il pas de trophée de la meilleure buteuse, et plus généralement, le temps consacré au football féminin dans nos AG reste faible.

Le Président reconnaît qu'il n'y a pas de temps spécifique consacré au football féminin et promet de rectifier la donne à la prochaine AG. Quant au trophée de la meilleure buteuse, la remarque sera adressée aux responsables du journal « La Tribune - Le Progrès » qui sont à l'initiative de ce challenge.

## 10. Allocution de M. Jacques MOULARD, président du CODS de la Loire

M. MOULARD revient sur la pandémie de la « Covid 19 » et ses conséquences pour le sport dans la Loire, en se félicitant que le football, sport de plein-air, ait pu traverser cette crise majeure en préservant ses licenciés. Il revient également sur le rôle du CODS à travers son accompagnement des sportifs de haut niveau et son volet formation des dirigeants, formation gratuite et bien évidemment ouverte aux dirigeants du football.

## 11. Allocution de M. Pascal PARENT, président de la Ligue Auvergne – Rhône-Alpes

Dans premier temps, le président de la Ligue AURA adresse toutes ses félicitations au District de la Loire pour l'organisation du Centenaire qui restera dans les mémoires de tous, par son ampleur et la qualité de la manifestation. Puis il évoque principalement les problèmes de violences rencontrés en fin de saison.

## 12. Allocution de M. Vincent NOLORGUES, président de la Ligue de Football Amateur

Le Président de la LFA rejoint Pascal Parent pour féliciter le District de la Loire et ses dirigeants pour la célébration de son Centenaire. Il balaye les actions et le rôle de la LFA et revient également sur cette vague de violences, en rappelant que le football reste avant tout un jeu, que son rôle socio-éducatif est sa raison d'être et que tous ces actes de violences doivent être bannis.

Thierry Delolme reprend la parole après ses sages rappels aux fondamentaux de notre sport : il clôture l'Assemblée Générale et tend la perche aux dirigeants de L'Etrat La Tour pour inviter l'assemblée à partager le verre de l'amitié et un buffet particulièrement bien achalandé.

Paul BRIDEAU

Secrétaire Général District de la Loire

Thierry DELOLME

Président District de la Loire